

# expression politique

## OPPOSITION

### Groupe Poitiers, l'avenir s'écrit à taille humaine

#### La journée des associations

Le 7 septembre prochain, l'ensemble des associations de Poitiers se retrouvera au parc de Blossac ; tradition bien établie à Poitiers depuis un grand nombre d'années et qui se renouvelle tous les 2 ans. Cette journée sera une nouvelle fois une journée de rencontres et d'échanges. Chaque association pourra présenter aux poitevines et poitevins leur activité dans leurs domaines respectifs : social, santé, culture, sport, économie, solidarité, jumelage... C'est le moment aussi de rappeler le rôle primordial de nos associations dans notre vie quotidienne. Je me félicite qu'une nouvelle charte ait été élaborée à cette occasion, explicitant le travail en commun entre les élus et les associations, ainsi que les droits et devoirs de chacun. Deux mots me paraissent essentiels : la promotion de cette belle notion de laïcité et la garantie du respect de la diversité qui fait la richesse de notre ville. En d'autres termes, conjuguer à la fois le respect de l'autre dans sa différence et le partage

de valeurs communes à notre République. « Le pouvoir d'agir » belle formule des centres sociaux résume parfaitement la mission de ces associations. Elus, nous devons nourrir ces liens, renforcer les coopérations, et faire vivre une démocratie représentative qui s'appuie sur le « pouvoir d'agir » des habitantes et des habitants.

Alain Claeys

### Groupe Notre priorité, c'est vous !

#### Associations, cœur battant de Poitiers

À Poitiers, les associations sont des piliers du vivre-ensemble : elles créent du lien, animent les quartiers, soutiennent les plus fragiles, proposent des activités sportives et culturelles et portent des initiatives issues du terrain. Subissant de plein fouet la crise économique, peu écoutées, pas assez soutenues, elles sont trop souvent oubliées des arbitrages municipaux. Le désengagement de la municipalité actuelle sur la rénovation des infrastructures sportives est le parfait exemple d'un soutien qui s'effrite. Si le tissu associatif Poitevin est dense, il ne pourra tenir sans un soutien plus affirmé des élus. Soutien financier évidemment, mais aussi dans les démarches, les infrastructures, et surtout avec une réelle prise en considération de ses idées. L. Moncond'huy parle de participation, mais ignore trop souvent ceux qui connaissent le mieux leur quartier : les habitants et les associations. Il est temps de reconnaître leur expertise, de construire avec eux et pour eux !

Solange Laoudjamai,  
Anthony Brottier

### Groupe Les Indépendant-e-s

#### Poitiers : Notre Force, la Vie Associative

Le tissu associatif est le cœur battant de Poitiers. Il tisse les liens sociaux, favorise l'entraide et stimule le dynamisme local. Des centaines d'associations enrichissent notre quotidien : culture, sport, solidarité, environnement... Elles sont cruciales au bien-être de tous, encourageant l'inclusion et la participation citoyenne. S'engager, même ponctuellement, permet de s'épanouir et de faire grandir notre ville. Soutenir nos associations, au-delà du seul aspect financier, est essentiel pour qu'elles puissent continuer à œuvrer et renforcer le lien social qui fait la richesse de Poitiers.

Abderrazak Halloumi



Photos : Yann Gachet - Direction communication - Ville de Poitiers

## Emmenez-moi à la borne à verre !

### Emmenez-moi au pays des merveilles

88 % des emballages en verre sont recyclés, l'objectif est d'atteindre 100 %. On compte sur vous !



Les incivilités dans l'espace public  
sont l'affaire de toutes et tous !

Informations sur  
[grandpoitiers.fr/mes-dechets](http://grandpoitiers.fr/mes-dechets)



# expression politique

## MAJORITÉ

### Groupe Poitiers Collectif

#### Rentrée scolaire : continuer à faire école ensemble

Chaque rentrée scolaire est un moment fort de la vie municipale. Elle incarne l'espoir, le renouvellement, la projection dans l'avenir. La période de la rentrée rappelle surtout l'importance du service public de l'éducation. Elle nous rappelle aussi notre responsabilité collective : celle de garantir à chaque enfant un accès égal au savoir, à l'épanouissement et à l'émancipation. Dans un contexte marqué par l'aggravation des inégalités sociales, les attentes envers les services publics sont croissantes. Les communes particulièrement jouent un rôle clé pour accompagner les enfants dans leurs parcours éducatifs. La période périscolaire, les temps d'accueil du matin, du midi ou du soir, les activités culturelles et sportives, les liens avec les familles, tout cela participe à la réussite éducative et au bien-être des enfants. À Poitiers, différentes actions existent en ce sens. Les choix faits localement sont pensés dans une logique de continuité éducative, en lien étroit avec les équipes pédagogiques, les agents municipaux, les associations et les habitants. Parce que l'école n'est pas qu'un lieu d'apprentissage : c'est un lieu de vie, d'accueil et de lien. C'est à l'école que se construisent les citoyens. Et c'est un endroit où l'action concrète des collectivités locales, et singulièrement des mairies, prend tout son sens. À ce titre, la disparition du fonds de soutien aux temps d'activités périscolaires, décidée par l'État, constitue un signal préoccupant. Mis en place en 2013 pour accompagner la réforme des rythmes scolaires, ce fonds permettait aux communes de proposer des activités de qualité durant

le temps périscolaire, en garantissant leur accessibilité à toutes et tous. Sa suppression, sans concertation ni compensation, met en difficulté de nombreuses villes. À Poitiers, ce sont ainsi plus d'un demi-million d'euros qui disparaissent pour l'année scolaire 2023-2024, remettant en cause l'équilibre de notre politique éducative. Nous avons fait le choix de maintenir ces activités pour les enfants, ainsi qu'un taux d'encadrement soutenu, autant que possible. Mais cette décision unilatérale fragilise notre capacité à offrir un accompagnement de qualité à tous les moments de la journée scolaire, y compris en dehors du temps de classe. Nous alertons le gouvernement : l'éducation ne se limite pas aux murs de l'école. Le périscolaire est un maillon essentiel de la réussite éducative. Il doit donc être soutenu, pas sacrifié. Dans ce contexte, il est d'autant plus nécessaire de poursuivre les efforts de long terme engagés à Poitiers pour bâtir une ville éducative. Cela passe par des investissements structurants, comme la rénovation complète du groupe scolaire Andersen, aux Couronneries. Ce projet permet d'offrir à chaque élève des conditions d'apprentissage modernes, confortables et respectueuses de l'environnement. Mais au-delà du bâti, l'école rénovée est un espace partagé, ouvert sur le quartier, adapté aux besoins des enfants et de l'équipe éducative. Bref, une école ancrée dans son territoire. Pour le quartier des Couronneries, cette nouvelle rentrée est aussi marquée par le renouvellement du label Cité Éducative. La Cité Éducative est un dispositif mis en place par l'État à partir de 2019, dans certains quartiers prioritaires de la politique de la ville, pour renforcer la réussite éducative, l'émancipation et l'accompagnement des enfants et des jeunes de 0 à 25 ans. Elle repose sur une coordination renforcée entre les services de l'Éducation nationale, la Ville, les associations, les structures sociales, les acteurs de la santé, de la culture, du sport et les familles, afin de garantir une continuité éducative sur l'ensemble du parcours des jeunes, de la petite

enfance jusqu'à l'insertion professionnelle. Concrètement, cela se traduit par la mise en place ou le soutien à des actions variées : soutien scolaire, ateliers culturels ou sportifs, accompagnement à la parentalité, actions de prévention du décrochage scolaire, parcours d'orientation, projets citoyens, accès à la santé ou à l'alimentation. Les cités éducatives visent à décloisonner les interventions, à créer des synergies locales et à adapter les réponses aux besoins réels des enfants et des jeunes sur chaque territoire. Mais ce label, aussi précieux soit-il, ne remplace pas une politique éducative ambitieuse à l'échelle de l'État. Il en souligne au contraire la nécessité. La rentrée scolaire est donc à nouveau porteuse de défis et une promesse. Le défi de maintenir, dans un contexte contraint, des services publics de qualité pour tous les enfants. Chaque enfant, à Poitiers comme ailleurs, mérite de grandir, apprendre et rêver dans une école accueillante, bienveillante et exigeante. Les équipes éducatives, souvent mises à rude épreuve, portent une mission essentielle. L'école ne peut pas tout, mais rien ne se fera sans elle.

### Poitiers Collectif

### Groupe Communiste Républicain et Citoyen

#### Un maillon essentiel

Face aux métamorphoses et aux évolutions sociétales constantes, le fait associatif est déterminant pour apporter des réponses collectives aux enjeux sociaux. Engagées pour l'intérêt général, hors de la logique lucrative, les associations créent de la richesse sociale. Premier maillon de l'action collective, elles sont le berceau de rencontres, d'envies d'agir, de questionnements, de réflexions, de transmission, de mise en commun. Elles concourent à l'animation et au développement des territoires, au renforcement de la citoyenneté, de la démocratie, au maintien du lien et de la cohésion sociale.

### Le groupe

### Groupe Génération.s solidaire et écologique

#### Une ville riche de ses associations

Les associations sont un souffle vital pour notre ville. Elles sont là, discrètes mais présentes partout, tissant du lien, réparant les absences de l'État, portant haut des valeurs qui nous sont chères : inclusion, mixité, partage, ouverture, esprit d'équipe. Elles font battre le cœur de la cité. Et malgré les vents contraires, malgré les budgets contraints, nous avons tenu à les soutenir, car elles sont essentielles. Merci aux bénévoles pour leur énergie, leur foi, leur générosité. Et surtout : vive les associations !

### Le groupe